
ATA 076/2023

Aos vinte e quatro dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, as treze horas e

quarenta  e  cinco  minutos,  reuniram-se  as  representantes  do  COMDIM (quórum

mínimo) para sua plenária presencial na sala multimídia do 5º andar na Casa dos

Conselhos.  As  presenças  encontram-se  registradas  em  lista  própria  com  a

assinatura dos participantes. A Presidente Isadora Cunha dá as boas-vindas a todas

as  conselheiras  e  inicia  a  reunião  convidando  o  Sr.  Daniel  Bota  (Secretaria  de

Segurança) a falar sobre os grupos reflexivos previstos pela Lei Maria da Penha

(Justiça  Restaurativa  –  Projeto  Restaura  NH)  que  prevê  essa  forma  de

diálogo/debate. Nossa Presidente Isadora traz ao grupo que já debateu este tema

com a Dra. Andrea e disse também que recebeu um projeto modelo do promotor de

justiça Timóteo (Paraná) no qual informou que o MP tem interesse em ressocializar

estes homens agressores para que não haja reincidência.  Bota representando a

Secretaria de Segurança informa que existe o grupo de apoio destes homens na

cidade (BACI – central de pacificação no Bairro Santo Afonso) e que há voluntários

da Guarda Municipal que auxiliam nas reuniões – Restaura NH. Contudo, por não

ser uma presença obrigatória desses homens, muitos acabam por não participar

destas rodas de conversa. Informa que contam com a presença de uma psicóloga

da  Guarda  Municipal  que  acompanha  os  casos,  mas  que  precisariam  de  mais

voluntários. Informou ainda que o juiz e o MP indicam a participação, mas que não

fazem o  controle.  Muitas  vezes  não  comparecem por  falta  de  condições  de se

locomoverem até  o local.  Disse ainda,  que existe  um grupo na CASE de Novo

Hamburgo todas as quartas-feiras cujos componentes são: Beatriz (coordenadora

do  Restaura  NH),  Marisa  e  Silvio  voluntários,  Patrícia  (psicóloga).  As  reuniões

ocorrem todas as quartas-feiras do Mês. Este ano foram tratados (3 casos), infância

e juventude (1 caso).  Acessos sem, contudo permanecem no acompanhamento.

Estes grupos não trabalham somente com a violência doméstica. O ideal seria que

estas reuniões fossem obrigatórias com controle de presença do agressor que está

sob acompanhamento. A falta de uma das sessões já configuraria quebra da medida

protetiva.  A Delegacia  da  Mulher  não  participa  deste  projeto  conforme  informa

Daniel  Bota,  mas seria  muito  importante.  Bota diz  que tem projeto para  ter  um
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núcleo  em  cada  região.  Eliana  sugere  que  seja  mais  central  para  facilitar  o

deslocamento  dos  assistidos.  Isadora  leu  as  normas  balizadoras  para  o

acompanhamento dos assistidos e o ideal seriam 08 sessões obrigatórias. Isadora

diz que a Delegada Raquel já havia debatido sobre a vontade de participar desta

iniciativa. Comdim irá até o MP e a Delegacia da Mulher (DEAM) para tratarmos

deste assunto. Discutiu-se que a formação destes grupos não é obrigação exclusiva

do Município, mas sim transdisciplinar. Bota se comprometeu a enviar por e-mail

material referente a esses atendimentos. Isadora diz que nosso Conselho não pode

se responsabilizar exclusivamente por essa pauta tendo em vista que nosso objetivo

é o atendimento à mulher.  Contudo pode participar na construção.  Bota sugeriu

participarmos da reunião mensal onde se encontram MP, Brigada, Guarda, juízes,

delegados  no  IGP.  Após  esta  intervenção  passamos  aos  pontos  da  reunião:  1.

Votação da Ata 75/2023;  2.  Perícia Física;  3.  Ofício nº  348.2023 advindo da

Câmara  de  Vereadores  de  Novo  Hamburgo;  4.  Previsão  Orçamentária;  5.

Representações  do  COMDIM: a)  Fórum  dos  Conselhos;  b)  GT  violências;  6.

Seminário Lei Maria da Penha; 1. Votação da Ata 75/2023: a qual foi aprovada

sem ressalvas por todas as conselheiras;  2. Perícia Física: O prédio onde será

instalado o IGP terá 90 dias para ser entregue e já faz 30 dias que encontra-se em

obras.  3.  Ofício  nº  348.2023  advindo  da  Câmara  de  Vereadores  de  Novo

Hamburgo:  Isadora  informou  que  o  acolhimento  na  Câmara  de  Vereadores  foi

muito bom e que no mesmo dia participou de uma entrevista no programa Por Elas

da TV Câmara. Disse que a Vereadora Lourdes Valin propôs que poderíamos fazer

uma  audiência  Pública  para  debatermos  a  necessidade  da  Casa  da  Mulher

Brasileira. Eliana pontuou que a maioria dos vereadores não prestaram atenção às

falas, mas que a visita foi bem produtiva, pois divulgaram o Seminário Maria da

Penha e divulgaram o COMDIM. 4. Previsão Orçamentária: Eliana apresentou as

planilhas dos custos a serem inseridos na previsão orçamentária para o ano de

2024 os quais foram debatidos e aprovados por todas as conselheiras presentes na

reunião. Deixou claro que os valores apresentados são uma projeção e que podem

não ser aprovados. 5. Representações do COMDIM: a) Fórum dos Conselhos (não

ocorreu);  b)  GT  violências  (Não  ocorreu).  6.  Seminário  Lei  Maria  da  Penha:
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Ocorrerá  dia  17/08/2023 das 13h às  17 horas.  Lançamos os  cards  para  serem

divulgados nas redes sociais  e,  inclusive  decidimos reativar  o  Instagram com a

postagem desta reunião do dia de hoje.  7. Projeto da UGPPV “atividades que

propõe a reflexão sobre as relações interpessoais na vida dos homens que já

agrediram mulheres”.  Decidimos aguardar  quando a Maristela  estiver  presente

porque  ela  está  mais  por  dentro  das  situações  junto  as  pastas  da  saúde  e

assistência social.  8. Lei Municipal de abordagem sobre a Maria da Penha nas

escolas: Ainda aguardando retorno da SMED com relação ao agendamento da

reunião. A Secretária Maristela informou a Adriana que a reunião seria agendada

para até meados de agosto.  9. Assuntos Gerais:  Aprovação dos folders. Eliana

Leu as  informações contidas no folder  e  enviará  por  e-mail  a  versão final  para

aprovação das conselheiras. Após a aprovação será realizado orçamento para em

seguida ir para a impressão na gráfica. Foi falado sobre o Instagram do Comdim o

qual  está  sem  movimentação.  Isadora  recebeu  as  senhas  para  iniciar  os

movimentos nas redes sociais. Questionou se  tem alguém que realiza os posts, a

qual foi informada que normalmente era a diretoria quem fazia os posts. Não temos

facebook.  Foi  tirada  uma foto para iniciar  o movimento do Instagram que é um

importante  meio  de  comunicação.  A  Presidente  Isadora  encerra  a  reunião

parabenizando  pelos  temas  abordados  os  quais  foram  muito  produtivos  e  que

renderão frutos. Foi Conversado sobre arrumar blocos de notas e canetas para os

participantes do seminário. Eliana disse que está buscando umas pastas e, além

disso haverá um momento de pergunta e respostas para os painelistas, os quais

serão feitos por meio de formulários, podendo ser por meio eletrônico. Nada mais

havendo a tratar, encerro a presente ata as 15h20min redigida por mim, Adriana

Selzer, que segue assinada por mim, e pela presidente Isadora Cunha de Souza

para aprovação na próxima plenária.
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